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● Diputados le
corrigen la plana
a la Secretaría
de Hacienda

● Señala rector
que el reajuste es
por instrucción de
Claudia Sheinbaum
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incremento es un
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● Los recursos
adicionales se
destinarán para
investigación
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● La mandataria 
presentó un plan similar 
a Sembrando Vida

● Pide destinar 1% de 
presupuesto militar a 
programa global

● Reporta la Secretaría 
de Seguridad despliegue 
de 3 mil elementos

● Vigilancia se apoyó  
con 18 drones en zonas 
estratégicas
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Sheinbaum 
propone al G20 
reforestación

Saldo blanco por 
Buen Fin en el 
Edomex

De Interés          
    General

Cuautitlán Izcalli 
teme por capturas 
al azar en ataque

Salvan en Chapingo 
recorte presupuestal

 Durante su gira por la zona oriente de la entidad, la gobernadora del 
Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, entregó enseres domésticos 
para mil 800 familias afectadas por las lluvias en Chalco, durante 
la temporada pasada. Algunos de los productos entregados fueron 

colchones, bases para cama matrimonial e individual, estufas, lavadoras, 
refrigeradores y licuadoras  En Chimalhuacán, la mandataria estatal hizo 
entrega de la calle De la Hacienda, en beneficio de 11 mil habitantes de la 
región. Foto Especial

Delfina entrega apoyos en Chalco
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Sheinbaum propone al G20 reforestación 
global con plan similar a Sembrando Vida

REDACCIÓN

Desde la Cumbre de Líderes del 
Grupo de los Veinte (G20), en Río 
de Janeiro, Brasil, la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
propuso sembrar paz y vida, en lu-
gar de guerras, al destinar 1% del 
gasto militar para poner en mar-
cha el programa de reforestación 
más grande de la historia.

Con este plan, se destinarían 24 
mil millones de dólares al año para 
apoyar a 6 millones de sembrado-
res de árboles que reforestarían 15 
millones de hectáreas, lo que equi-
vale a cuatro veces la superficie de 
Dinamarca, toda la de Guatemala, 
Belice y El Salvador juntos, o 30% 
de Suecia

“Con ello ayudaríamos a mitigar 
el calentamiento global y restau-
raríamos el tejido social ayudan-
do a las comunidades a salir de la 
pobreza. La propuesta es dejar 
de sembrar guerras, sembremos 
paz y sembremos vida”, destacó 
Sheinbaum en su participación en 
la primera sesión de trabajo, titu-

lada “Lucha contra el Hambre y la 
Pobreza”.

Como ejemplo de que con la re-
forestación y el apoyo a sembrado-
res se logran cambios importantes, 
expuso que en nuestro país actual-
mente se implementa el programa 
Sembrando Vida, el cual consiste en 
dar un jornal a las familias pobres 
del campo, capacitación técnica 
para sembrar árboles maderables 
y frutales, así como otros cultivos.

Precisó que este apoyo –al que se 
le destinan cada año mil 700 millo-
nes de dólares–, beneficia a 439 mil 
familias mexicanas y a 40 mil en 
Guatemala, Honduras y El Salva-
dor, lo que permite la reforestación 
en los últimos seis años de más de 
un millón de hectáreas con la siem-
bra de mil 100 millones de árboles, 
equivalente a capturar anualmente 
30 millones de toneladas de dióxido 
de carbono.

En el marco de la Cumbre del 
G20, a la que asisten diversos 
mandatarios del mundo, Clau-
dia Sheinbaum se reunió con sus 
homólogos de Francia y Estados 
Unidos.

La primera reunión bilateral fue 
con Emmanuel Macron, presidente 
de Francia. Los mandatarios acor-
daron cooperar en temas de agua, 
salud e infraestructura, así como 
impulsar juntos la igualdad de géne-
ro, informó el gobierno de México, 
desde su cuenta de X.

Poco después, y por primera vez, 
Sheinbaum se reunió con el presi-
dente de Estados Unidos, Joe Bi-

den, para hablar sobre seguridad e 
inmigración, así como sobre el for-
talecimiento de la relación bilateral 
y otros asuntos de importancia para 
ambas naciones.

Este es el primer viaje al exterior 
de Sheinbaum como presidenta de 
México, quien ha mostrado un enfo-
que más proactivo en política exte-
rior, en contraste con su antecesor 
Andrés Manuel López Obrador.

MIRIAM VIDAL

La gobernadora del Estado de 
México, Delfina Gómez Álvarez 
entregó enseres domésticos a 
mil 800 familias afectadas por 
las inundaciones de agosto y 
septiembre pasados, en Chalco, 
donde además informó sobre los 
avances del colector Solidaridad 
que podría quedar terminado en-
tre mayo y junio del 2025. 

Informó que ya concluyó la pri-

mera fase de obras de drenaje y la 
continuación de proyectos de gran 
calado que darán una solución a 
las inundaciones en la zona.

Reconoció los atrasos que ha 
presentado el proyecto, sin em-
bargo aseguró que se está ha-
ciendo una evaluación para que 
realmente sea una obra funcional.

Agregó que se están solicitan-
do opiniones de especialistas de 
la Universidad Nacional Autóno-
ma de México (UNAM) sobre la 
opción más adecuada par evitar 
futuras inundaciones.

La mandataria mexiquense 
indicó que el proyecto tiene un 
avance de 85% y que el sector 
dos, que abarca la zona limítrofe 
con la Ciudad de México, es donde 
presenta el mayor atraso.

Delfina Gómez hizo un reco-
rrido por el oriente del Estado de 
México; en Chalco entregó ense-
res domésticos que incluyeron col-
chón, bases para cama matrimo-
nial e individual, estufa, lavadora, 

refrigerador y licuadora para más 
de mil 800 familias.

Ahí recordó el despliegue de 
apoyos enviados en auxilio de los 
vecinos de las colonias Culturas 
de México, San Miguel Jacalones, 
Santa Cruz Amalinalco, Emilia-
no Zapata y Nueva Sebastián, 
que estuvieron varios días bajo 
el agua por las intensas lluvias de 
la temporada.

También visitó el municipio 
de Chimalhuacán donde entre-
gó la construcción de la calle 
La Hacienda a la comunidad 
Lomas de Buenavista.

Gómez Álvarez destacó que la 
obra favorece a más de 11 mil 600 
habitantes de la localidad.

“El rehabilitar la calle, además 
de mejorar la conectividad y el flu-
jo de vehículos, también fortalece 
la seguridad, el acceso a los servi-
cios, la imagen. Creo que nuestro 
Chimalhuacán necesita tener una 
imagen más digna”, explicó. 

Por la tarde, arribó a Texcoco, 
su tierra natal. Ahí entregó la re-
habilitación del camino Molino 
de Flores - San Nicolás Tlalmin-
ca, así como el mejoramiento 
del Andador Nicolás Bravo y el 
Pasaje Catedral.

AVANZAN OBRAS DEL COLECTOR SOLIDARIDAD

Obras en Chalco, listas 
hasta 2025: gobernadora 
La mandataria entrega enseres domésticos a mil 800 
familias afectadas por las inundaciones registradas en 
agosto y septiembre pasados, en el municipio

REDACCIÓN

El gobierno del Estado de Méxi-
co dio a conocer la convocatoria 
para la Presea Edomex 2024, el 
máximo reconocimiento que la 
entidad otorga a personas, or-
ganizaciones y colectivos des-
tacados por su contribución 
al desarrollo y bienestar de la 
sociedad mexiquense. 

Este año, el galardón será 
entregado en 17 categorías que 
abarcan áreas del quehacer so-
cial, cultural, científico y cívico, 
con el que se reafirma el compro-
miso de honrar la excelencia.

Estas distinciones buscan vi-
sibilizar los logros de personas y 
colectivos que con su labor dia-
ria contribuyen al progreso y a 
la construcción de un Estado de 
México  más próspero.

La convocatoria estará 
abierta hasta el 29 de noviem-
bre de 2024 e invita a la ciuda-
danía a postular candidatos en 
las diversas categorías. 

La ceremonia de premiación 
se llevará a cabo el 2 de marzo 
de 2025, en el marco del Día del 
Estado de México.

Para más información y deta-
lles sobre las bases de la convo-
catoria, los interesados pueden 
consultar el portal oficial del 
gobierno del Estado de México, 
edomex.gob.mx/presea-edomex

Abren 
convocatoria 
para obtener 
la Presea 
Edomex 2024

 La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, participa en la 
Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte (G20) en Río de Janeiro, 
Brasil. Foto Especial. 

 La gobernadora mexiquense, 
Delfina Gómez, entregó apoyos a 
damnificados por inundaciones 
en Chalco. Foto Especial
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ALEJANDRA REYES 

Habitantes de San Francisco Tepo-
jaco, en Cuautitlán Izcalli, dieron 
a conocer que desde la matanza 
ocurrida el 10 de noviembre pasa-
do, los pobladores del lugar viven 
en psicosis por la masacre del bar 
Bling Bling. 

Los vecinos expusieron que te-
men ante las detenciones policiales, 
pues varios de ellos han sido chivos 
expiatorios, toda vez que 11 de los 
detenidos, aún dos se encuentran 
en prisión, mientras que tres de 
ellos están en prisión cautelar. 

Ezequiel Sánchez, habitante del 
pueblo, destacó que ante tanta 
presencia policial y detenciones 
sin argumentos, hay caos entre los 
pobladores. 

“Solo ha traído a los habitantes 
que vivamos en psicosis por tanta 

persecución e información que se 
ha generado en los medios de co-
municación. Todo esto nos deja 
en incertidumbre, pues al parecer 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de México inventó algunas 
denuncias para salir del problema 
rápido”, destacó. 

De entre los 11 detenidos, se en-
cuentra Juan Medina, de 83 años, 
quien por su deteriorado estado 
de salud, llevará el proceso en su 
domicilio.

Ezequiel comentó que en San 
Francisco Tepojaco hay unidad 
entre los pobladores, de ahí que 
surja el miedo, pues muchos de 
ellos se conocen. 

“Todos nos conocemos y duda-
mos que pueda haberse filtrado la 
delincuencia organizada. Una de 
las líneas de investigación que se 
encuentra en la lupa, es que uno 
de los detenidos, Oscar “N”, for-
ma parte del cuerpo policial del 
municipio”, expuso. 

Autoridades dieron a conocer 
que Oscar “N” pudo haber ayuda-
do a escapar a las cuatro personas 
que faltan por detener, según testi-
monios  de algunos de los testigos. 

TRAS BALACERA EN BAR

Pobladores de Cuautitlán Izcalli 
afirman que viven en psicosis
Temen a que delincuencia organizada esté infiltrada 

BRIAN PRADO 

Como parte de un proceso de re-
ingeniería administrativa, la Se-
cretaría del Trabajo del Estado de 
México presentó el proyecto para 
el cierre definitivo de las juntas es-
peciales de conciliación y arbitraje 
en la entidad. 

El objetivo principal es la reubi-
cación de alrededor de 100 perso-
nas a  los tribunales de conciliación 
y arbitraje (TCA) y las secciones de 
inspección e inclusión laboral. 

Norberto Morales Poblete, titu-
lar de la Secretaría del Trabajo del 
Estado de México, informó que el 
proyecto fue bien recibido por la 
Secretaría del Trabajo federal y se-
rá presentado ante la gobernadora 
Delfina Gómez Álvarez.

“Ya presentamos el proyecto de 
cierre de juntas especiales. Fue 
muy bien recibido por la Secreta-
ría del Trabajo a nivel federal, les 
pareció bueno, nos devolvieron el 

borrador del proyecto. Ahora lo 
vamos a presentar con la gober-
nadora para ir haciendo una in-
geniería de personal dentro de la 
secretaría y meterlos donde más 
los ocupamos”, señaló.  

El traslado del personal será gra-
dual, afectando a alrededor de 100 
trabajadores. De estos, entre 60 y 
70 se encuentran en Toluca, mien-
tras que una cantidad similar opera 
en el Valle de México, según  Mora-
les Poblete, quien aseguró que este 
movimiento no implicará despidos 
y que los derechos laborales de los 
empleados estarán protegidos. 

“Al trabajador no se le va a des-
pedir y estamos trabajando en el 
proceso legal para su reubicación a 
estas personas sin que pierdan sus 
derechos laborales”, subrayó.  

Detalló que la reubicación permi-
tirá fortalecer áreas clave dentro de 
la Secretaría del Trabajo, como los 
tribunales de conciliación y arbi-
traje, y las secciones de inspección 
e inclusión laboral, donde se ha 

identificado una mayor necesidad 
de personal. 

“Ya no estamos recibiendo ex-
pedientes porque ahora esa área 
la trata directamente el poder ju-
dicial, entonces esa gente la quere-
mos reubicar en el TCA y en inspec-
ción e inclusión laboral”, mencionó.

Actualmente, las cinco juntas 
especiales en Toluca cuentan con 
aproximadamente 2 mil expe-
dientes pendientes de resolución, 
mientras que en el Valle de México 
el número asciende a 11 mil. 

Morales Poblete destacó que la 
cantidad de casos se ha reducido 
significativamente en los últimos 
años, logrando una disminución del 
80% de la carga total de trabajo. Sin 
embargo, precisó que el cierre total 
de las salas dependerá de la conclu-
sión de los casos restantes. 

“Todavía va a tardar porque hay 
procesos que son más rápidos que 
otros. Si los sacáramos en un año, 
estaríamos cerrando todas las 
salas”,concluyó.

Avanza cierre de juntas 
especiales en la Secretaría 
del Trabajo en la entidad

REDACCIÓN

La empresa SI+ Benmo Grupo 
afirmó que, en relación con las de-
nuncias por un presunto fraude, 
“los contratos firmados por los 
licenciatarios al momento de que 
adquirieron la autorización de uso 
y aprovechamiento de la marca para 
la operación de farmacias”, en varios 
estados del país, son “acuerdos bila-
terales de voluntades, aceptados por 
ambas partes de buena fe, y sin coac-
ción o engaño alguno, así como con 
la buena reputación de las partes”.

Luego de las denuncias de per-
sonas que firmaron contratos pa-
ra abrir sucursales de Simas Far-
macias, la empresa indicó que se 
ofrecieron “convenios de mutuo 
acuerdo a licenciatarios para la 
cancelación de sus licencias o para 
cambiar de marca”.

En un comunicado, puntualiza-
ron que “en todos los casos de ofreci-
mientos que se iniciaron con dichos 
licenciatarios, ha habido un puntual 
seguimiento de varios meses para 
llegar a acuerdos que satisfagan a 
ambas partes, de una manera justa”.

SI+ Benmo Grupo señaló que sus 
abogados “contactaron al represen-
tante legal de algunos de los licencia-
tarios (...) a quienes se les realizaron 
transferencias bancarias en razón 

de los pagos de los acuerdos reali-
zados con anterioridad”.

Precisó que desde el pasado 9 de 
julio, “por así convenir a sus intere-
ses personales, Fernando Arredon-
do de la Mora ya no forma parte de 
SI+ Benmo Grupo”. Esta persona es 
señalada como quien hizo el trato 
directo con algunos denunciantes. 

Agregaron que “la cesión de las 
partes sociales de la empresa con las 
que Fernando Arredondo de la Mo-
ra contaba, quedó protocolizada en 
acta de asamblea ante Notaría Públi-
ca, quedando disuelto así su vínculo 
con la empresa”.

De acuerdo con la empresa, los 
contratos firmados no correspon-
den a una franquicia, “sino a la con-
cesión del uso y aprovechamiento de 
la marca, un modelo de negocio que 
fue planteado con claridad con cada 
uno de nuestros clientes”.

Señalaron que el grupo, con su 
marca Simas Farmacias, tiene 
“la mejor voluntad de atender 
cualquier información que la 
autoridad solicite”.

Admitió que “lamentablemente, 
por motivos ajenos a la empresa, 
las proyecciones de negocios que 
en su momento se elaboraron de 
manera estricta y con información 
fidedigna, sufrieron cambios por 
una serie de factores externos al 
propio proyecto”.

Aclara SI+ Benmo Grupo términos
de contratos con Simas Farmacias

 Vecinos de San Francisco 
Tepojaco, en Cuautitlán Izcalli, 
donde ocurrió la masacre del 
bar Bling Bling, afirman vivir en 
psicosis. Foto Alejandra Reyes
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MIRIAM VIDAL

El rector de la Universidad Autó-
noma de Chapingo (UACh), Ángel 
Garduño García, informó que ha-
brá aumento de 3.5% en el presu-
puesto que ejercerá la institución 
en el año 2025.

El académico indicó que tras el 
rechazo de la institución al anuncio 
de un posible recorte para los re-
cursos destinados a la universidad, 
la Cámara de Diputados respondió 
a favor de la UACh, por lo que ade-
más de frenar la disminución en el 
presupuesto destinado para la casa 
de estudios, ahora se autorizó un 
incremento del 3.5% a la partida 
anual que recibirá.

“Nos acaban de informar que 
por instrucciones de la presidenta, 
la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, 
la Universidad Autónoma Chapingo 
recibirá un presupuesto 3.5% supe-

rior al autorizado en 2024, como las 
demás universidades”, indicó.

Agregó qué tal incremento 
representa un reconocimiento 
al papel esencial de la UACh en 
la educación agrícola, la investi-
gación científica y la formación 
de profesionales comprometidos 
con el desarrollo sostenible del 
campo.

El anuncio del aumento llega 
tres días después de que la Secre-
taría de Hacienda y Crédito Públi-
co diera a conocer que habría un 
recorte en el monto otorgado a las 
instituciones de nivel superior que 
reciben una partida presupuestal.

La universidad precisó que 
con los recursos adicionales, 
se fortalecerán los programas 

académicos, proyectos de in-
vestigación y actividades de 
extensión que beneficiarán 
directamente a la comunidad 
científica y al alumnado. 

“Este respaldo permitirá no 
solo continuar desarrollando 
investigaciones de alto impac-
to, sino también brindar mejo-
res oportunidades de formación 
y desarrollo para los estudian-
tes, pilares fundamentales en la 
construcción de un México más 
equitativo y sustentable”, apuntó 
el comunicado oficial.

La UACh atiende una po-
blación que rebasa los 10 mil 
alumnos, 52% de ellos están 
matriculados en algunos de los 
programas de nivel superior. 

LOS RECURSOS SE USARÁN EN PROGRAMAS EDUCATIVOS

Rectifican diputados 
presupuesto 2025 
para Chapingo
Por instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
reviran el recorte anunciado por la SHCP, y ahora la 
institución educativa recibirá un aumento de 3.5%, 
respecto al año anterior

MIRIAM VIDAL

El Órgano Superior de Fisca-
lización del Estado de México 
(OSFEM) hizo observaciones 
al ayuntamiento de Ecatepec 
por 247 millones 511 mil pesos, 
correspondientes al ejercicio 
fiscal 2023. 

Entre ellas destaca la falta de 
comprobación por la adquisición 
de luminarias, el doble pago por 
mezcla asfáltica o la cobertura 
de conceptos no ejecutados en 
obras de pavimentación, la reha-
bilitación de una central de bom-
beros o una clínica del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF). 

El gobierno de Ecatepec tampo-
co pudo comprobar la adquisición 
de luminarias y material eléctrico 
para el programa Tlahuilli que pre-
sume la modernización y alumbra-
do público en el municipio.

De acuerdo con el documen-
to  Auditoría de Inversión Física  
(AIF-020) en 2023, el gobierno 
municipal ejerció 6 mil 496 mi-
llones de pesos, distribuidos en 
siete capítulos.

Para la auditoría y Análisis del 
Presupuesto de Egresos 2023, se 
determinó un universo de 339 mi-
llones 143 mil pesos, los cuales re-
presentan el 5.2% del presupuesto 
total ejercido.

Entre las observaciones se 
encuentra que por adjudicación 
directa, Ecatepec habría gastado 

5 millones 366 mil pesos en pin-
tura de aerosol para murales en el 
territorio municipal.

Los resultados sugieren tam-
bién que se utilizaron de manera 
indebida recursos del Capítulo 
3000 de Servicios Generales para 
reparar dos bombas de agua y dar 
mantenimiento a los elevadores 
del palacio municipal. 

Otros resultados corresponden 
al Capítulo 6000 de Inversión Pú-
blica, del que se observaron 188 
millones de pesos usados, entre 
otros conceptos, para la rehabili-
tación de la Central Michoacana 
de Protección Civil y de la Clínica 
de Diálisis del DIF municipal en 
la colonia Progreso de la Unión. 

En estos dos casos la obser-
vación es precisa al señalar 
que existe pago de conceptos 
no ejecutados. 

Otras inversiones observadas 
fueron para rehabilitación y cons-
trucción de pavimento en unas 
siete calles. 

También figura el suministro de 
mezcla asfáltica para el programa 
de Reciclado de Vialidades, donde 
el organismo fiscalizador detectó 
que la adquisición se pagó dos ve-
ces, afectando distintas partidas 
presupuestales.

La fiscalización contempló 
la revisión de las etapas de pla-
neación, programación y presu-
puestación, adjudicación, con-
tratación, ejecución y finiquito 
de las obras públicas, acciones y 
servicios de las mismas. 

Ecatepec deberá 
justificar gasto de 247 
millones de pesos 

 El OSFEM detectó irregularidades en el ejercicio del presupuesto 
2023 del municipio; entre ellos, pagos dobles en mezcla asfáltica. 
Foto Especial

GERARDO GARCÍA

El Estado de México regis-
tró 10% más en canalización de 
recursos por participaciones y 
aportaciones en el último año, 
al contabilizar 207 mil millones 
de pesos en nueve meses, casi 20 
millones de pesos más que en el 
mismo período de 2023.

La Secretaría de Finanzas (SF) 

consideró que esos 20 millones 
equivale a que la federación ha 
entregado diariamente a la enti-
dad más de 761 millones de pesos 
en recursos.

La dependencia detalló que 
hasta septiembre, por concepto 
de participaciones, la entidad ha 
canalizado 123 mil 594 millones 
445 mil pesos de los 151 millones 
857 millones 344 mil de los pro-
gramados.

El año pasado, durante el mis-
mo lapso se recibieron 109 mil 
493 millones, es decir, en 2024 
se recibieron 14 mil millones de 
pesos más.

En el segundo trimestre del año 
anterior  la cifra era de apenas 88 
mil 242 millones 188 mil pesos.

Por concepto de participacio-
nes, la entidad se ha beneficiado 
con más de 450 millones de pesos.

La secretaría  reportó que por 

las aportaciones y apoyos federa-
les han llegado 84 mil 973 millo-
nes 583 mil pesos de 120 mil 177 
millones 320 mil previstos, cifra 
superior a la otorgada en el 2023 
que fue de 79 mil 938 millones 
523 mil pesos lo que representa 
cuatro mil millones menos.

En el reporte de mayo a junio 
por dicho concepto, el Estado 
de México acumuló 56 mil 998 
millones 236 mil pesos.

Entre las aportaciones y apoyos 
federales, la entidad recibió cada 
día, un total de 310 millones de 
pesos.

Cabe recordar que en conjunto 
por participaciones y aportacio-
nes, el Estado de México deberá 
recibir en 2024 más de 270 mil 
millones de pesos, cifra superior 
a la que le fue entregada en 2023 
que ascendió a 268 mil millones 
de pesos.

Incrementaron 10% aportaciones federales a Edomex

 Más de 10 mil alumnos de la Universidad Autónoma de Chapingo 
serán los beneficiarios del incremento en la partida presupuestal a 
la institución Foto. Especial
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C
OMO LO SEÑALA la 
Constitución, sólo durante 
el primer año de un nuevo 
gobierno, el secretario de 
Hacienda y Crédito Público, 

Rogelio Ramírez de la O, presentó el 
15 de noviembre el Paquete económico 
2025 ante la Cámara de Diputados 
Federal.

LO VEMOS EN dos momentos muy 
claros, primero la Ley de Ingresos que 
son todas las contribuciones que el go-
bierno pretende cobrar a todos noso-
tros, como son: Impuestos, Derechos, 
Aportaciones de Seguridad Social, etc., 
aquí mismo se establece la deuda y el 
déficit con el cual la administración 
de la Presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo pretende trabajar en el siguiente 
año fiscal. La ley es aprobada por ambas 
Cámaras, Senado y Diputados.

UNA VEZ QUE se aprueba de la Ley de 
Ingresos, la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública de la Cámara de Diputa-
dos Federal, como una atribución exclu-
siva, elabora el Presupuesto de Egresos 
Federal 2025.

LAS PARTICIPACIONES FEDE-
RALES son el rubro más importante, 
porque es aquí donde las 32 entidades, 
todos los municipios del país y algunos 
organismos desconcentrados y descen-
tralizados reciben dinero.

EL SECRETARIO DE Hacienda resaltó 
que se dará prioridad a los programas 
sociales, entre ellos, la Pensión Bien-
estar para Mujeres; se ampliarán los 

proyectos de infraestructura, especial-
mente para la expansión del sistema fe-
rroviario y proyectó que el crecimiento 
para el próximo año, será de entre 2 y 
3%.

PRECISÓ TAMBIÉN QUE se plantea 
un déficit de 3.9% del Producto Interno 
Bruto en términos ampliados, y un défi-
cit presupuestal de 3.2% del PIB.

UNA MALA SEÑAL se envió el 14 de 
noviembre, una de las tres calificadoras 
más importantes del mundo, Moody´s, 
disminuyó la calificación de México de 
Estable a Negativa, por el debilitamien-
to de políticas y entorno institucional, 
en referencia a la reforma al Poder 
Judicial.

EN SU COMUNICADO, Moody’s indicó 
que la reforma al PJ provocará que se 
erosionen los controles y contrapesos 
del sistema judicial del país.

“LA REFORMA CONSTITUCIONAL 
corre el riesgo de erosionar los contro-
les y contrapesos del sistema judicial del 
país, con un posible impacto negativo 
en la solidez económica y fiscal de Méxi-
co”, dice en un comunicado.

EN MOODY’S, AUNQUE se dijeron 
esperanzados en que el país se bene-
ficie de las inversiones de nearshoring 
(subcontratación de servicios o em-
presas ubicadas en zonas geográficas 
cercanas al país de origen)  durante 
los próximos años, también afirmaron 
que la reforma puede “debilitar la 
confianza de los inversionistas”

LO CIERTO ES que el arranque de 
la administración de la presidenta 
Sheinbaum no ha sido nada sencillo. 

SI A ESTO le sumamos la llegada a 
la Presidencia de Estados Unidos de 
Donald Trump, quien ha sido muy 
claro cuáles son sus peticiones al 
gobierno mexicano, y que en caso de 
incumplimiento, el cobro de arance-
les será perjudicial para la industria 
mexicana.

EL TEMA DE la reforma judicial no 
puede ser minimizado en la agenda 
del gobierno federal, porque corres-
ponde al Poder Ejecutivo en su carác-
ter de jefe de Estado explicar frente 
al mundo, sus razones y el porqué la 
efectuará, lo mismo que su impacto 
tanto al interior como al exterior.
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México: entre el presupuesto 2025 y las 
calificadoras

GERARDO GARCÍA

Previo al cierre de las compras del 
Buen Fin, el Estado de México re-
portó saldo blanco, de acuerdo con 
la Secretaría de Seguridad (SSEM).

La dependencia desplegó para 
estos cuatro días más de tres mil 
elementos por tierra, mientras que 
vía aérea lo hizo con 18 drones para 
dar vigilancia a más de 500 centros 
comerciales, ubicados a lo largo de 
los 125 municipios mexiquenses.

El operativo por parte de los 
uniformados estuvo acompañado 
de mil 220 patrullas, 25 binomios 
caninos y equinos; además de 20 
mil videocámaras del Centro de 
Control, Comando, Comunicación, 
Cómputo y Calidad (C5).

La edición de El Buen Fin de 
este 2024 se trató del número 
14, en el que participaron 19 mil 
empresas, así como el involucra-
miento de mil 296 instituciones 
bancarias con seis mil 42 cajeros 
automáticos.

En una consulta hecha a la 
dependencia en mención, des-
tacó el buen desarrollo que tuvo 
la actividad comercial desde el 
pasado viernes en las distintas 
regiones en las que está dividido 
el territorio mexiquense.

La secretaría dio a conocer que 
no han habido hechos graves qué 
reportar durante los días en los 
que se llevó a cabo el Buen Fin , 

Señaló que solo se presentaron 
incidentes menores, sin dar deta-
lles sobre los lugares en los que 
se presentaron o bien que tipo de 
situaciones se atendieron.

Las actividades del Buen Fin 
se programaron para concluir 
el 18 de noviembre, por lo que la 
dependencia destacó que hasta el 
cierre seguirá acompañado a la 
ciudadanía con los operativos de 
seguridad para salvaguardar la 
integridad de los compradores y 
sus familias.

LA SSEM DESPLEGÓ 3 MIL ELEMENTOS

Reporta Edomex saldo 
blanco por Buen Fin
El operativo de la dependencia incluyó 18 drones para 
vigilar más de 500 centros comerciales en territorio 
mexiquense; también hubo 20 mil videocámaras

 La SSEM dio a conocer que durante el Buen Fin en el Estado de 
México solo se reportaron incidentes menores, pero no detalló dónde 
se presentaron las situaciones que atendió. Foto Especial

REDACCIÓN

La presidenta municipal, Romi-
na Contreras Carraco, recibió el 
Premio Valores 2024, en la cate-
goría de “Presidenta Municipal 
del Año”, por parte de la revista 
Valores, por su trabajo y trayecto-
ria al frente de la administración 
pública de Huixquilucan.

“Estoy orgullosa y muy agra-
decida por este reconocimiento, 
eso habla muy bien del trabajo 
que se realiza en Huixquilucan. 
Los servidores públicos de mi 
administración hacen una labor 
invaluable, siempre al servicio de 
la ciudadanía y eso es lo que hace 
la diferencia” expresó la alcaldesa.

Se destacó que la alcaldesa  se 
encuentra entre los presidentes 
municipales mejor evaluados del 
país gracias al trabajo realizado en 
materia de educación, seguridad, 
obra pública, desarrollo social, 
salud y servicios públicos.

En representación de la presi-
denta municipal, Romina Con-

treras, la diputada federal, Teresa 
Ginez Serrano; y la secretaria del 
ayuntamiento de Huixquilucan, 
Alma Rocío Rojas Pérez, recibie-
ron una estatuilla que celebra el 
esfuerzo del gobierno municipal 
para atender las necesidades de la 
gente y eleven su calidad de vida.

La diputada federal, compar-
tió que una de las creencias de 
la alcaldesa, es que todo acto de 
gobierno debe ser transparente y 
equitativo para que se trabaje por 
el bien común de la ciudadanía.

Destacó que a través de los pro-
gramas que impulsa el Gobierno 
de Huixquilucan como “Acción 
por la Educación y Huixquilucan 
Contigo 24/7”, la inversión en di-
versos rubros como obra pública, 
seguridad, deporte, y programas 
sociales, es como se logra las bue-
nas prácticas de gobierno que co-
locan al municipio como el mejor 
del Estado de México.

El Premio Valores 2024 tiene el 
propósito de reconocer a personas 
y organizaciones que se destacan 
por su compromiso y la excelencia 
en diversos ámbitos. 

Se trata de una gala de premia-
ción al trabajo más destacado de 
gobierno, de administración públi-
ca y de otras importantes catego-
rías del ámbito empresarial.

Recibe alcaldesa 
de Huixquilucan 
Premio Valores 2024

 La diputada federal, Teresa 
Ginez Serrano, y la secretaria del 
ayuntamiento de Huixquilucan, 
Alma Rocío Rojas Pérez, 
recibieron el premio Valores en 
representación de la presidenta 
municipal Romina Contreras 
Foto Especial
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Colectivos ciclistas del Valle de 
Toluca se pronunciaron a favor 
de la construcción de una ciclovía 
en avenida las Torres, en Toluca.

Los grupos Bicionarias, Cometa 
y No al Tarifazo expusieron que la 
ciclovía mejoraría  la movilidad y 
conexión entre Metepec, Toluca, 
Zinacantepec, Lerma y San Mateo 
Atenco.

Los activistas destacaron que el 
uso de un carril destinado a bicicle-
tas también ayudaría a la movilidad 
en las inmediaciones del Tren Su-
burbano El Insurgente. Conectaría 
con mayor rapidez con las estacio-
nes que abarcan los municipios 
propuestos, del que expresaron, 
aún es tema pendiente del gobier-
no estatal.

A través de las redes sociales 
de los grupos a favor se aprecia el 
mensaje de solicitud. 

“¡Se proyecta hacia el futuro! 
Para alimentar el Tren El Insur-
gente es necesario contemplar in-
fraestructura ciclista; la ciclovía 
de avenida las Torres, impulsada 
por Bicionarias uniría Metepec, 
Toluca, Zinacantepec, Lerma, San 
Mateo Atenco y en av. Pino Suárez 
hasta Mexicaltzingo”, comparten 
las organizaciones.

Dante Álvarez, uno de los 
manifestantes e integrante del 
grupo Cometa explicó que las au-
toridades no han planteado un 
verdadero sistema del transporte 
masivo para alimentar las esta-
ciones del sistema Suburbano, lo 
que derivaría  en que el proyecto 
no sea rentable económicamente 
y en un aumento en el transporte 
irregular. Consideró que la aveni-
da Las Torres podría reestructu-
rarse, en particular en los límites 
de velocidad de los vehículos que 
la transitan. 

“En los últimos 30 años lo único 
que hicieron fue hacerle una vía 
rápida, ahora que viene el Tren tie-
nen que pacificar, que es el efecto 
contrario a lo que habían hecho 
(...) Metieron topes, pero no fue 
suficiente. Faltan muchas ade-
cuaciones tanto peatones como 
ciclistas”, expuso. 

“Las Torres es de las pocas via-
lidad de la ciudad que están bien 
planeadas, por lo que tiene banque-
tas amplias, pero están invadidas, 
construyeron sobre la baqueta o 
hay vehículos. No se pensó en la 
accesibilidad a las estaciones, tiene 
que pacificar la velocidad y bajar la 
velocidad a 50 kilómetros por hora, 
y reducir los radios de giro de todas 
las intersecciones para que todas 
las vueltas las hagan los vehículos 
menos violentas”, puntualizó. 

Los grupos de expresión so-
cial realizan desde hace más de 
15 años actividades de fomento, 
cuidado y uso de la bicicleta en el 
Valle de Toluca

PIDEN INVERTIR EN INFRAESTRUCTURA

Quieren activistas su 
ciclovía en Las Torres
Conectaría a la zona conurbada del Valle de Toluca; afirman 
que incrementaría la afluencia en el Tren Suburbano

AURA MORENO 

La Secretaría de Movilidad del 
Estado de México (Semovi) au-
torizó que los días 16, 17, 18, 23 y 
24 de noviembre podrá llevarse a 
cabo la contratación de servicios 
y obra pública en la Dirección 
de Infraestructura Carretera, la 
Dirección de Administración y 
Finanzas, el Comité de Obra Pú-
blica y la Junta de Caminos del 
Estado de México.

Aunque las fechas son conside-
radas como días inhábiles en el 
calendario oficial que rige al Poder 
Ejecutivo del Gobierno estatal, me-
diante la Gaceta de Gobierno se au-
torizó la realización de los procedi-
mientos para llevarse a cabo en las 
dependencias gubernamentales. 

“Para que puedan sustanciar 
los procedimientos para la Con-
tratación de Obra Pública, Con-
tratación de Servicios relaciona-
dos con las mismas y el trámite 
de estimaciones, conforme a lo 

dispuesto en el Libro Décimo Se-
gundo del Código Administrativo 
del Estado de México y sus Regla-
mentos”, se lee en el documento.

Se explica que la Dirección 
General de la Junta de Caminos 
del Estado está encargada de 
contratar obra pública y servi-
cios relacionados con la misma, 
así como realizar los trámites de 
cualquier naturaleza que requie-
ran las unidades administrativas.

Pese a que no se explican los 
motivos de la medida, se trata 

de una práctica que ya se ha 
realizado con anterioridad, to-
da vez que en julio se aprobó un 
acuerdo para autorizar que en 
ocho días inhábiles se realiza-
ran las contrataciones, así como 
seguimiento y control de obras 
públicas.

La Ley Federal de Procedi-

miento Administrativo es el 
ordenamiento legal que regula 
los actos estableciendo en su 
artículo 28 que las actuaciones 
y diligencias deben ser practica-
das en días y horas hábiles; sin 
embargo, la autoridad podrá, de 
oficio o a petición de parte inte-
resada, autorizar días inhábiles.

Autorizan días inhabiles para asignar 
contratos en obras viales de Edomex

 Las organizaciones interesadas en realizar servicios para obra 
pública podrán participar en días inhábiles del calendario.  
Foto Especial

 Colectivos ciclistas exigen al gobierno mexiquense la creación de 
una ciclovía en avenida Las Torres, en la capital de la entidad. 
Foto Especial. 
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